



COAG

Canarias

NOTICIAS

Martes, 9 de julio de 2024



Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”

Diario de Avisos
EL PERIÓDICO DE TENERIFE

PORTADA

LA UVA ABORDARÁ EL IMPACTO SOCIAL DEL TURISMO Y LA AGENDA CANARIA 2030

Ambos seminarios de la Universidad de Verano de Adeje se desarrollarán entre el 22 y el 26 de este mes en horario de mañana

La UVA abordará el impacto social del turismo y la Agenda Canaria 2030. La gestión de los impactos socioculturales será uno de los foros de análisis y debate. DA

La Universidad de Verano de Adeje abordará, en su trigésimo primera edición, el impacto de la actividad turística en la cultura, tradiciones y



COAG
Canarias

Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

patrimonio histórico del Archipiélago, así como el contexto y los objetivos trazados en la Agenda Canaria de Desarrollo Sostenible.

Ambos aspectos centrarán los seminarios Gestión de impactos socioculturales del turismo y Canarias en acción: participación y sostenibilidad, que se desarrollarán del 22 al 26 de julio en horario de mañana.

Liderado por Alberto J. Rodríguez Darias, profesor de Antropología Social de la Universidad de La Laguna, el curso Gestión de impactos socioculturales del turismo se dirige a estudiantes y trabajadores del sector que quieran comprender mejor el sistema turístico. El objetivo del curso es dotarlos de las competencias necesarias para identificar esos efectos producidos por el turismo y enseñarlos a manejar las herramientas con las que puedan hacer un diagnóstico que les permita diseñar las estrategias adecuadas.

El curso, que se desarrollará del 22 al 24 de julio, de 09.00 a 13.00 horas, cuenta con expertos en la materia que basarán sus intervenciones, tanto en las clases presenciales que se impartan como en el análisis de casos concretos y en el trabajo en grupo. Los primeros en hacerlo serán los profesores de la ULL Alberto Jonay Rodríguez Darias y Agustín Santana Talavera, expertos en el sistema turístico, quienes incidirán en El turismo como hecho sociocultural en dinámicas más amplias.

PORTADA



EL AYUNTAMIENTO DE LAS PALMAS DE GRAN CANARIA PROMUEVE EL AUTOCULTIVO ECOLÓGICO A TRAVÉS DE FORMACIÓN GRATUITA



El Pambaso acogerá en julio un taller de huertos urbanos para promover pequeñas plantaciones agrícolas de autoconsumo en el municipio. El Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria, a través de la Concejalía de Desarrollo Estratégico, Sostenibilidad y Energía, organiza a finales de julio un taller gratuito de huertos urbanos en el Centro de Recursos Ambientales de El Pambaso.

Durante cuatro tardes, las personas inscritas recibirán formación sobre agricultura ecológica, abonado, compostaje, diseño y rotaciones de cultivo o tratamiento a las distintas plagas y enfermedades, entre otras cuestiones que relevantes para mantener un huerto urbano. Durante el mes de agosto se promocionará un segundo taller dirigido a huertos en el hogar, que buscará promover el aprovechamiento de terrazas, patios y azoteas para el autocultivo en mesas o maceteros.

“Poder cultivar los propios alimentos a través de procesos ecológicos supone un beneficio claro para quien emprende la labor, no sólo porque recoge hortalizas sanas y sabrosas sino porque el contacto con la naturaleza es salud. Pero además la proliferación de plantaciones de autocultivo en la ciudad tiene consecuencias positivas para la sostenibilidad, la biodiversidad y la purificación del aire, en beneficio de todas y todos”, apuntó Gemma Martínez Soliño, concejala de Desarrollo Estratégico, Sostenibilidad y Energía.

Las cuatro sesiones, que combinan teoría y práctica, tendrán lugar los lunes y jueves entre el 15 y el 25 de julio, en horario de tarde, con una duración de tres horas.

La inscripción es gratuita y se realiza a través de la web del servicio de Medio Ambiente municipal <https://lpgcsostenible.laspalmasgc.es/>

EL MERCADO DEL AGRICULTOR DE GRANADILLA DE ABONA CELEBRA 28 AÑOS DE SU FUNDACIÓN

El mercado del agricultor de Granadilla de Abona celebró recientemente sus 28 años desde su fundación en 1996. Para la ocasión, en la que se contó con la presencia de la alcaldesa, Jennifer Miranda, y la concejala de Sector Primario, Bianca Cerbán, entre otros miembros de la corporación municipal y numeroso público asistente, se organizaron diversas actividades, acompañadas de actuaciones musicales y una degustación gastronómica.

Jennifer Miranda trasladó sus felicitaciones a la asociación del mercado y a todos los artesanos y agricultores que hacen posible que el mercado siga siendo un referente tres décadas después de su puesta en marcha. "Es un orgullo contar con un mercado del agricultor con la trayectoria del de Granadilla de Abona; uno de los más antiguos de la isla y punto de referencia en la venta de producto local de calidad en toda la comarca y en la isla de Tenerife" manifestó. Por su parte, Bianca Cerbán explica que desde el área que dirige se coordinó junto con la asociación del mercado una jornada de celebración por el 28 aniversario de un mercado que se ha convertido, con el paso de los años, en un recurso indispensable para miles de personas que quieren disfrutar de los mejores productos km 0 y de temporada.

Entre las iniciativas desarrolladas el pasado 30 de junio, figuraron sorteos de productos del mercado y la actuación de los grupos folclóricos Viñático y Alisios del Sur, que estuvieron acompañados por el grupo de

la Escuela Municipal de Baile Folclórico y la comparsa Kuliquitacas del Sur. La jornada concluyó con una comida de convivencia entre los asistentes.

La Asociación del Mercado del Agricultor de Granadilla de Abona se reunió el 7 de abril de 1995 con el objeto de constituir la 'Asociación Mercado del Agricultor de Granadilla de Abona' y aprobar sus estatutos. Estas instalaciones, que son un referente en Tenerife, fueron inauguradas en 1996.

EL APURÓN
EL PERIÓDICO DIGITAL DE LA PALMA

PORTADA

DIEZ BODEGAS Y OTROS DIEZ ESTABLECIMIENTOS DE RESTAURACIÓN SE DARÁN CITA EN LA FIESTA DEL VINO DE BREÑA ALTA

La Fiesta del Vino con Sabor a Verano tendrá lugar el sábado 20 de julio en Breña Alta. Destacar el carácter insular del evento en el que se darán cita diez bodegas: Una bodega de Garafía, una de Puntagorda, una de Tijarafe, dos de El Paso, dos de Fuencaliente, dos de Breña Baja y una de Villa de Mazo con las que se podrán degustar vinos de las marcas, Teneguía/Llanos Negros, mil7 ochentaynueve, Vega Norte, Tamanca, Aceró, Viñarda, Piedra Jurada, Azul Perdido, Viña Etna y MERGUS, quedando de este modo representados todos los municipios de la isla que cuentan con bodegas, activas, acogidas a La Denominación de Origen de Vinos La Palma.

Asimismo, el V Encuentro Enogastrosolidario contará con diez establecimientos de restauración de distintos puntos de la isla: El Altillio Gastro Bar, la Asociación de Criadores Cabra Raza Palmera, Más K Café, Sami Ziko, La Marilería, Tuno Catering, La Dulcería Avenida, Mi Dulce Pastel, Helados Taburiente y La Cocina de Luthi, que serán los encargados de elaborar las tapas y creaciones este evento.

Una fiesta del vino con sabor a verano que se completa con dos actuaciones musicales: Javi y la Banda invisible, de 13:00 a 16:00 horas, y Orillas del Son, que actuará de 16:00 a 18:00 horas.

Cabe recordar que parte de lo recaudado en el "V Encuentro Enogastrosolidario de San Pedro" será destinado a NEP (Asociación de Niños Especiales de La Palma) y está organizado conjuntamente por el Ayuntamiento de Breña Alta y el Consejo Regulador de la Denominación de Origen de Vinos La Palma, contando con el respaldo del Cabildo Insular de La Palma.

Además se cuenta con la colaboración de la Asociación de la Pequeña y Mediana Empresa de Breña Alta (Pymesbalta), la Asociación de Productores del Agromercado de Breña Alta, ASEMBA, CIT Insular La Palma, Hielos Las Toscas y AGUSA y el patrocinio de Saborea La Palma y VERIMAX.

AGUA PARA LA PALMA REPROCHA AL GOBIERNO CANARIO SU GASTO MILLONARIO EN DESALADORAS EN VEZ DE EN EVITAR LA PÉRDIDA DEL 50% DEL AGUA EN LAS REDES



El colectivo palmero insiste en denunciar el “disparatado e injusto derroche” de dinero público en producir más agua industrial, ahora con 10 nuevas desaladoras portátiles en

Canarias, mientras “se ignora de forma deliberada” la raíz del problema, las “escandalosas” pérdidas por el estado de abandono de las redes de distribución

La Asociación Agua para La Palma expresa su «más enérgica protesta» por la decisión del Gobierno canario de comprar 10 desaladoras de agua marina portátiles en Canarias, con un coste de 13,4 millones de euros, en lugar de priorizar las inversiones en modernizar y reponer las obsoletas redes de distribución, en las que llega a perder más del 50% del agua, un asunto “absolutamente marginado en los presupuestos

autonómicos”.

De esta forma, según este colectivo ciudadano, «el Gobierno canario continúa con la política disparatada y derrochadora de aumentar la producción de agua industrial, a sabiendas de que se va a tirar la mitad, en lugar de afrontar el verdadero problema, que son estas escandalosas pérdidas por la falta de mantenimiento y el abandono de las conducciones”.

La asociación recuerda que en La Palma abandera la lucha contra el «injustificado gasto» en una planta desaladora proyectada en Fuencaliente, con apoyo del Cabildo, a la que se pretende destinar «una millonada» de dinero de todos los palmeros, mientras, en un reciente pleno de este Ayuntamiento, presidido por el alcalde Gregorio Alonso (CC), el gobierno fuencalentero rechazó una moción del PSOE (sobre la que se abstuvo el concejal de UPF-PP, Andrés Torres) para que se entubara y telemetrizara el canal público LP-1, «ya que el déficit de agua en este municipio no se debe a que falte este recurso en la isla, sino a las grandes pérdidas en esta conducción y a su mala gestión».

Un mal estado de las redes que es común a todas las islas, y al que nadie parece querer dar solución, por lo que este grupo de ciudadanos palmeros reitera que promoverá un gran pacto social e institucional en Canarias para que se vaya a la raíz del problema, «que en absoluto ahora es el cambio climático, sino la nefasta gestión política del agua en el Archipiélago».

Por ello, esta asociación auspiciará un manifiesto de carácter regional, con el que espera formar un frente común con organizaciones y colectivos de todo el Archipiélago, en el que se reclamará a las Administraciones públicas un plan estratégico que priorice invertir el dinero en reponer y arreglar las redes de distribución, pues esta medida permitiría disponer de más agua sin aumentar la producción, al tiempo que reivindicará aprovechar mejor los recursos subterráneos, fundamentalmente las galerías de agua (dotándolas de cierres hidráulicos que controlen la extracción a demanda).

Es lo que se hace, por ejemplo, en Málaga, cuyo Ayuntamiento ha apostado por la extracción de agua subterránea y reparar las conducciones, en lugar de implantar desaladoras (Málaga activa pozos del Bajo Guadalhorce para incrementar los recursos hídricos de la capital (malagahoy.es))

«Se está usando el cambio climático como la excusa perfecta para colarnos desaladoras en islas donde no hacen falta, con enormes inversiones públicas detrás de las cuales están los intereses privados de empresas nacionales y multinacionales, y se hace oídos sordos a las denuncias sobre el mal estado de las redes de transporte de agua, porque parece no interesar a nuestros políticos que este problema se resuelva, para favorecer la solución más cara, derrochadora e insostenible».

“MÁS DAÑINAS LAS PÉRDIDAS EN LAS REDES QUE EL CAMBIO CLIMÁTICO”

«Y tal es así», subraya, «que se llega al absurdo de que en las islas donde el agua se obtiene solo de desaladoras, Lanzarote y Fuerteventura, también se echa la culpa al cambio climático».

«La realidad», enfatiza este colectivo, «es que hace más daño al suministro de agua el mal estado de las redes de distribución que el propio cambio del clima, porque las 10 desaladoras anunciadas por el Gobierno canario generarán 22.600 metros cúbicos al día, de los que también se perderá la mitad, 11.000 m³ de agua producida de forma industrial, y, por tanto, más cara, que se unirán al 50% que ya se pierde por no arreglar las redes, de modo que es como poner dinero en un bolsillo roto”.

Lo grave de esta «desastrosa» política, advierte la asociación, no es solo que se tire la mitad del agua producida, «en una irresponsable espiral de desalar más para tirar a su vez más agua aún», sino que «se tiran decenas y decenas de millones de dinero público» que, de haberse gestionado bien la solución a este problema desde hace años, «hoy se podrían destinar a sanidad, atención a la dependencia, o la lucha contra la pobreza y la exclusión social, que son asuntos sangrantes en Canarias».

Desde esta perspectiva, para esta asociación, la política hidráulica de buena parte de las Administraciones públicas canarias es reprobable también por acarrear una «injusticia social, puesto que si el agua es un recurso esencial limitado que se debe gestionar de manera eficaz sin perder una gota, no menos limitado es el dinero recaudado de los impuestos de los ciudadanos, que también se debe emplear de modo impecable, y no con la discrecionalidad y la arbitrariedad con que se está haciendo en las infraestructuras hidráulicas”.

«Existen alternativas más sostenibles, más justas y económicamente más beneficiosas para la sociedad, que las desaladoras, pero nos quieren hacer comulgar con ruedas de molino por oscuros intereses particulares, y ya es hora de que despertemos como sociedad y exijamos un cambio de política con este bien básico en Canarias», concluye Agua para La Palma.

En opinión de esta asociación, la Ley de Aguas de Canarias “no se está cumpliendo” ni en su filosofía ni en importantes artículos, y en el Archipiélago “se sigue haciendo negocio particular con un bien público tan básico como el agua”, por lo que “es hora de tomar conciencia como sociedad y reclamar un cambio de 180 grados a la política hidráulica de nuestras Administraciones públicas, pues basta ya de llenar las islas de desaladoras a costa de todos”.

BOLETÍN OFICIAL DE CANARIAS

2192 EXTRACTO de la Orden de 28 de junio de 2024, por la que se reabre el plazo de presentación de solicitudes para acogerse a las subvenciones previstas en la Orden de 26 de marzo de 2024, de este Departamento, que convoca para el ejercicio 2024 las subvenciones destinadas a la reconstrucción del potencial de producción agrícola dañado por la erupción volcánica en los municipios de Tazacorte, El Paso y Los Llanos de Aridane, isla de La Palma.

<file:///C:/Users/COAG/Downloads/boc-a-2024-133-2192.pdf>

Canarias

